



Le Petit Journal des 16

Journal des Jeunes Conseillers Municipaux de la Ville de Gex

Juin 2022 - N°5

Édito

Cette fois c'est la dernière ligne droite avant la fin de leur mandat...

Pas tout à fait encore ! Comme il est de coutume, il reste la journée de visite d'une institution ! Cette année, ce sera l'hôtel de la Région à Lyon avec visite des locaux et observation d'une heure de débats d'une séance du Conseil régional, puis repas au restaurant et visite du musée des Confluences. Le prochain "Petit journal "sera consacré à cette visite.

Dominique COURT
Adjointe aux affaires culturelles et jeunesse



Les jeunes ont reçu leur attestation de sensibilisation aux gestes qui sauvent délivrée par la Fédération Nationale de la Protection Civile.

Dans ce numéro

Articles rédigés par les jeunes du CMJ

Nettoyage de printemps

Cérémonie du 8 mai

Formation aux gestes qui sauvent

Remise des diplômes

Le CMJ

Adam • Alyssa •
Charlotte • Elias •
Esteban • Jeanne • Lily •
Louis • Luca • Maël •
Maëlle • Maylis • Rose •
Stanley • Tania • Widad

Nettoyage de printemps

Le 26 avril on a pu faire le nettoyage de printemps qui était prévu avant mais la météo ne nous avait pas permis de le faire.

On avait rendez-vous à Perdtemps et on a choisi notre secteur. On nous a donné un grand sac poubelle et on est parti.

On a commencé à ramasser des objets ; le plus c'était des mégots.

J'ai rempli 2 sacs-poubelle. Après on a partagé le verre de l'amitié, c'était très sympa !



J'ai fait des recherches sur le temps de décomposition des objets qu'on a trouvés : les mégots : 1 à 5 ans – les mouchoirs en papier : 3 mois – les canettes : 10 à 100 ans – les bouteilles plastique : 100 à 1 000 ans – les bouteilles en verre : 4 000 ans – les tickets de cinéma : 1 an – les sachets plastique : 450 ans – les boîtes de conserve : 50 ans – les masques Covid : 400 ans

On a même trouvé... un frigo !!! 30 gros sacs ont été ramassés.



Cérémonie du 8 mai

Pour la commémoration du 8 mai qui signifie la fin de la 2ème guerre mondiale, nous avons rendu hommage, au monument aux morts, à tous les soldats morts pour la France et qui se sont battus pour notre patrie. Cinq jeunes du conseil ont lu les différents textes : le texte de la déportation, l'appel du 18 juin, l'ordre du jour n°9 et le texte des anciens combattants.

Il y a eu le dépôt des gerbes, *La Marseillaise*. Nous avons été étonnés que le Maire n'ait pas lu un texte— Réponse : *Depuis longtemps, le maire ne lit pas de texte pour le 8 mai ; comme Gex est une ville / sous-préfecture, c'est normalement le sous-préfet qui fait une allocution ; Mme Pascaline Boulay, la sous-préfète de Gex / Nantua était absente ce jour-là.*



Formation aux gestes qui sauvent

Nous avons fait le stage en 2 équipes : la première équipe était à la salle "l'Expo" avec Dominique et Dorian, la seconde au local de la Protection Civile, à l'ancienne caserne des pompiers, avec Dominique et Nathalie qui sont formateurs de la Protection Civile (on les voit aussi quand il y a des concerts.).

Ils nous ont dit qu'on était le premier maillon des secours.

En regardant une petite vidéo, ils nous ont montré comment réagir face à un danger (un feu, un accident de voiture, une attaque terroriste,...). Pour donner l'alerte, il faut faire le 15 pour le SAMU, le 18 pour les pompiers, le 17 pour la police et le 112 numéro d'appel européen.

Ils nous ont montré comment arrêter une hémorragie ; il faut faire une compression manuelle, un bandage compressif ; il faut appuyer sur la plaie le temps de donner l'alerte. Si cela ne s'arrête pas, on fait un garrot en enroulant un bout de tissu autour de la jambe (pas si c'est autour du cou !!). Ensuite on prend un objet dur -une fourchette, un bâton de 10/15 cm de long -, on le met sur le tissu, on tourne et cela serre.



Ils nous ont expliqué les positions d'attente : c'est une position dans laquelle on doit mettre la victime en attendant les secours. Par exemple : si la plaie est sur le ventre ou le thorax, il faut adosser le blessé contre quelque chose de dur et lui faire plier les jambes. Si c'est un éclat dans l'œil, il faut allonger le blessé lui faire fermer les yeux et ne pas bouger sa tête.



Quand la personne respire mais est inconsciente, il faut la mettre en PLS (position latérale de sécurité). Dominique nous a montré comment faire et nous l'avons fait chacun notre tour sur un camarade. Il faut la mettre sur le côté de façon à ce que la salive ne l'empêche pas de respirer.



Si la personne ne respire plus, il faut faire le massage cardiaque : d'abord on bascule sa tête en arrière et on ouvre sa bouche pour regarder si rien n'est coincé.

